
吕天龙委员问：高邮国信热电项目是列入省重大基础设施建设工程和扬
州市、高邮市的重大项目，也是改善生态环境和民生的重要项目。请问，国信
热电项目进展情况？建成后供电供热能力如何？

发改委主任杨向东答：去年 10月，国信热电项目获得省发改委的批复，
整个项目工程分两期建设。项目一期工程总投资 20亿，规划建设两套 100兆
瓦级的燃气蒸汽联合循环节电联产机组以及相应的热力及电力输送管线。今
年 4月正式动工，预计到明年 4月底一号机组正式投入运转，6月底二号机
组投产，届时项目一期工程全部完工投入并网发电，同时实现热源供应。一期
工程建成后每年可以发电 12亿千瓦时，提供每小时 154吨热源供应，可以替
代开发区全部锅炉，以及城区部分分散的燃煤锅炉，实现集中供热。二期工程
准备三倍于现有规模，正在积极向上争取。管网工程设计要求高、施工难度
大，协调工作面广量大，发改委将在市政府领导下，会同开发区以及高邮镇，
加大工程推进力度，迅速实现并提高城区集中供热覆盖率，为我市生态文明
建设提供项目支持和积极贡献。

蒋杏朝委员问：乡镇污水区域集中处理和提标改造工程进展情况？

环保局局长张学雷答：“十二五”期间，我市在各乡镇建设了生活污水处
理厂，但由于经费技术、接管不足等多种原因，实际运行效果与期望值差距较
大。去年 11月经市第 31次政府常务会议讨论通过了《关于尽快启动镇级污
水处理厂提升改造工作的报告》，明确了环保部门为牵头部门，有关乡镇、园
区为污水处理厂和管网建设及运营的责任主体。今年 6月召开了高邮市镇级
污水区域化处理建设方案初选会议，初步将范围选择在 4家水务集团并要求
分别编制简规。8月下旬，组织有关部门对上述 4家公司进行现场调研考察，
9月 20日通过专家评审技术方案。下一步，将开始初步设计和招投标工作，
确定项目合作单位。今年重点是做好所有前期准备工作，争取年底实质性开
工。力争在明年年底之前，基本完成乡镇污水处理区域化管理的基础工作。

韩非委员问：如何加快“一镇两区”污水管网建设？

水利局副局长顾宏答：目前我市城区“三横二纵”的污水收集系统基本框
架已经形成，污水管网覆盖范围不断扩大，2015年城市污水集中处理率为
85.53%。市水利局主要负责实施城区污水干、支管道、“一镇两区”内管径
D800及以上污水干管和沿线污水提升泵站建设；“一镇两区”负责实施本区
域内管径 D800以下污水支级管道建设。截至目前，水利部门累计建成污水
干支管道近 120公里、提升泵站 6座、尾水导流泵站 1座，“一镇两区”也在不
断加大污水处理基础设施建设力度，逐步消灭管网覆盖盲区，累计铺设污水
管网约 60公里，在“一镇两区”污水管道实施过程中，水利部门负责做好全程
跟踪指导服务以及验收接管工作。

赵万和委员问：生活垃圾焚烧发电项目是完善高邮城市功能设施建设的
重要基础工程，是推进“四城同创”工作重大举措。请问，我市生活垃圾焚烧发
电项目进展如何？现有垃圾填埋场如何封场管理？

城管局局长潘万宝答：垃圾焚烧发电项目建设，目前主要完成了以下几
方面工作：一是垃圾焚烧发电项目前期各项审批、评审工作，完成了垃圾焚烧
发电项目详细勘察、初步设计、飞灰填埋场全套施工图出图。二是完成场地平
整、试桩施工检测、桩基工程招标、配套市政工程的初步设计和土地独立选址
报批等工作。三是完成了垃圾焚烧发电项目 4大主机及部分辅机公开招标、
采购工作，预计 2017年底项目竣工投产。届时将大大缓解我市垃圾填埋压
力，垃圾焚烧时产生的热能用于汽轮机发电，经初步估算每年可持续提供绿
色能源 7600万度，按每户居民日用 5度电测算，可解决 3.5万户居民每年的
用电量。

现有垃圾填埋场封场管理较为复杂，要求高。主要三道程序：一是封场覆
盖。填埋场顶部防渗系统由表土层、覆盖土层、渗入水排放层、渗入水防渗层、
膜下保护层、导气层六层材料组成，将垃圾、渗沥液和填埋场气体包覆起来，
减少渗入垃圾堆体中的降雨量，为以后填埋场地的利用打下基础。二是生态
修复。在垃圾填埋场栽植乔灌木、草本植物等人工植被。三是封场利用。对填
埋场达到安全期的场地，进行植被修复后作绿化用地使用。

朱家生活垃圾填埋场封场覆盖、生态恢复工程约需资金 3000万元。

戴荣祥委员问：我市对控制农业面源污染方面有哪些措施？

农委副主任孙桂尧答：一是对畜禽养殖面源污染的控制，我市积极推广
畜禽标准化、生态健康养殖技术，开展规模场畜禽健康养殖创建示范活动，同
时开展我市畜禽养殖禁养区限养区划分方案制定工作。二是对种植业面源污
染的控制，主要采取了扩大测土配方施肥技术指导服务力度、推广秸秆还田
腐熟技术、扩大施用商品有机肥和有机无机复混肥的面积和使用量、大力发
展有机农产品生产、推进植保专业化统防统治等措施。三是对对水质污染的
控制，今年来我市采取了加强了水产品污染监测力度、控制罗氏沼虾的放养
密度、引导养殖户定期合理调节养殖池塘水质等手段，并积极开展实验，探索
混合生态养殖模式。

杨建国委员问：生态文明建设对高耗能及落后产能要求更严格。请问，我
市现有重点企业耗能情况，如何提高资源能源利用率？

经信委主任陆炜答：关于第一个问题：现有重点企业能耗状况：全市年综
合能耗 1000吨标煤以上企业 60家，3000吨以上企业 16家，万吨以上企业 4
家（秦邮钢厂、华翔、宏远、助剂）。2015年全市重点用能企业综合能耗 125.6
万吨标煤。能源消费量中，原煤占 14.61%，焦炭占 47.84%，电力占 33.5%，新
能源及清洁能源占 4.05%。新能源及清洁能源占比同比上升幅度较大。下一
步将从 4个方面提高资源能源综合利用率：一是严格实施源头控制。坚决制
止新上淘汰类生产设备和不适合规划的产业项目，从源头上控制高耗能、高
污染的项目，将节能评估作为前置性条件。尤其是化工、冶金、纺织印染等高
耗能、高污染项目，禁止新上和严格限制扩大产能。二是实行能耗等量或减量
替代。严格控制能源和煤炭消费总量，新建、改建、扩建耗煤项目一律实施煤
炭减量或等量替代。三是建立节能管控制度。建立体现节能、资源节约的企业
评价体系，把能源消费总量控制纳入全市经济社会发展评价体系。四是大力
推广清洁能源利用。提高新能源、清洁能源的使用强度，提高可再生资源占
比；加快建设以国信热电联产项目为龙头的热电联产项目，关停整合在供热
管网覆盖范围内的燃煤锅炉；坚决淘汰分散燃煤锅炉。推进锅炉集中整治，淘
汰 10蒸吨 /小时及以下的燃煤锅炉，减少一次性能源的使用。

陈玉委员问：我市小型燃煤锅炉整治工作进展如何？

环保局副局长吴耀平答：一是出台了《高邮市人民政府关于划定高污染
燃料禁燃区的通告》，明确我市城市建成区内禁止新建、改建和扩建使用高污
染燃料的锅炉、窑炉、炉灶等燃烧设施，并在规定期限前改用天然气、电等清
洁能源。二是印发了《高邮市燃煤锅炉大气污染整治工作方案》，明确相关部

门职责，计划在 2016年底前，分阶段、分区域对各类锅炉按排放标准完成整
治。三是先后召开了城区三产服务业锅炉使用单位整治工作推进会和乡镇锅
炉整治专项工作会议，专题部署此项工作。四是出台了奖补政策。按时完成整
治任务给予一次性补助，并签定使用清洁能源承诺书。五是开展了督察工作。
定期对建成区内单位锅炉整治情况进行后督察，发现问题督促整改，对屡教
不改的依法查处，切实起到震慑作用。我市共有 500多台燃煤锅炉，截止目
前，我市已完成 310多台燃煤锅炉整治。下一步，我们将联系市监、城管等相
关部门，进一步加大对违规使用非清洁能源的打击力度，确保整治成果。

端武斌委员问：如何加快淘汰老旧机动车、黄标车，
提高机动车尾气达标率？

公安交警大队副大队长管新民答：首先，划定部分城区主要干线道路为
黄标车禁行路段，目前已经划定了五条路段，接下来我们将在进一步规划、论
证的基础上继续增设黄标车禁行路段，完善相应的禁行标志、标识，同时实施
全天候监管。其次，市公安局要求将机动车尾气检测作为机动车检测的前置
条件进行把关。截止到 8月底，全市共检测汽车 14173辆，考虑到有部分车辆
未检以及黄标车的因素，检测率已经达到上级要求的 80%以上。最后，关于黄
标车报废问题，目前根据前期排查，我市有 2072辆机动车需要报废，对此
项工作我局进行了细化和落实，考虑到相对于周边的省市，扬州地区
黄标车报废标准相对偏低的因素，部分车主仍然持观望态度，积
极性不高。截止目前，已经完成了 602辆，接下来的工作任务
比较繁重，我们将加大宣传和一对一劝导力度，争取早日全
面完成工作任务。

周荣祥委员问：我市河流、河道整治相关情况？

水利局副局长顾宏答：近年来，市委市政府提出
了“清水活水、不淹不涝”宜居城市建设目标，前后投
入资金近 5亿元对十余条城市河道进行了综合整
治，城市面貌及河道环境得到了显著改善。今年，相
关专项整治工程项目达 9个，工程投资近 2.5亿元，
主要实施腰圩河、玉带河、大寨河、马饮塘河南延等
整治工程，目前工程都已陆续进场施工，年底前完成
主体建设。目前城区内还未整治的河道都列入了下阶
段的整治计划中，将分步骤逐一整治到位。

在农村河道治理方面，编制了县乡级河道及村庄河
塘轮浚整治规划，分步骤组织实施。通过中小河流治理重
点县综合整治及水洗联通试点项目，疏浚整治了 8个乡镇

的 50条骨干河道。利用中央淮河资金项目，先后组织实施了活水清淤、控源截
污、点源治理、污染源搬迁等 7个工程项目。

费绍兴委员问：如何进一步做好建筑工地扬尘管理？

建管局局长张仲林答：目前，乡镇（园区）在建项目 53个，建筑面积 37.1
万平米，其中厂房(钢构)项目 37个，建筑面积 18.9万平米，房屋建筑项目 16
个，建筑面积 18.2万平米。关于建筑工地扬尘方面管理工作，我们将重点抓
好前置工作审批工作，把落实建筑工地封闭围挡、主要道路和作业区硬化、工
地大门口设置简易冲洗设备等作为办理施工许可证的前置条件之一。同时，
进一步加强施工过程扬尘防治。一是要求施工单位开工前制定扬尘防治方
案；二是加强关键节点扬尘防治工作；三是加强日常施工扬尘管理;四是改进
施工方法,淘汰易产生扬尘污染的施工工艺。最后我们还将加强工地扬尘的
监督管理，在开展建筑工程安全监督的同时针对施工单位施工工程中扬尘防
治措施落实不到位的地方提出整改意见、情节严重的下发整改通知单，限期
整改并及时开展复查，确保整改到位。

卢红委员问：如何进一步加大城区绿化力度，提高绿地建设和绿化水平?

规划局副局长赵国祥答：截止去年年底，我市建成区面积 26.4平方公
里，其中绿地总面积 988.1公顷，绿地率 37.29%，绿化覆盖面积 1098公顷，绿
化覆盖率 41.43%，我市新一轮城市总体规划已经修编完成并通过省住建厅
组织的专家论证。为了科学合理推进城市绿化建设，我市已经委托了南京林
业大学完成了高邮市城市园林绿地系统规划、高邮市城市绿线规划、高邮市
城市公园体系规划等三项规划并通过了专家评审，规划在高邮市区建立健全
各级各类公园体系。近期我们将重点打造东部新城文体公园和澄子河公园，
其中东部新城文体公园已经启动，澄子河公园占地约 880亩，规划建设为乡
土植物园，我们将以城市公园体系建设为终点，结合城建双十工程，进一步优
化城市绿地系统布局，增强公园绿地的服务功能，努力打造生态、绿色、宜居
的环境。

详情请浏览“今日高邮”网站 http://www.gytoday.cn
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市人大专题询问关于大力推进生态文明建设议案的决议实施情况
【 】

询问是人大对“一府两院”实施监督的法定形式，专题询问作为询问的形式之一，是比较系统和集中地对某一问

题实施有针对性的监督。2014年 1月，市十四届人大三次会议通过了《大力推进生态文明建设议案的决议》。三年来，

该《决议》究竟落实如何？9月 23日下午，市十四届人大常委会第三十三次会议就市政府贯彻实施《决议》情况开展专

题询问。本次询问采取一问一答的方式，下面将委员及相关部门的问答情况摘录如下。

垃圾焚烧发电项目效果图

市环卫综合处理中心

整治后的城河南海子河

整治后的市河风光带

整治后的老横泾河上段

施工中的开发区污水处理厂


